

El Guadalete.

PERIÓDICO POLÍTICO Y LITERARIO

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852)

Jerez de la Frontera: Lunes 2 de Abril de 1906.

El Guadalete.

Extensión universitaria.

X

La familia y la Escuela.

Anoche tuvo lugar la décima conferencia de extensión universitaria en el local de la Sociedad de Viticultores, establecida en la calle Escuelas.

A las nueve de la noche dió principio el acto, que fué presidido por el señor Vice-Director del Instituto General y Técnico don Serafín Pescador y Saldaña, quien representaba al mismo tiempo á la Asociación de Bellas Artes; tenía á su derecha al presidente del Ateneo, D. Agustín Ondovilla y á su izquierda al presidente de la Federación Obrera Andaluza, D. Manuel Moreno Mendoza.

Asistió una concurrencia numerosísima, que con gran compostura y en medio de religioso silencio, escuchó atentamente el brillantísimo y correcto discurso pronunciado por el estudioso y competente catedrático de Pedagogía de nuestro Instituto, don Juan Rubio y Carretero.

Simpático por demás y de indiscutible actualidad, era el tema de la conferencia. Con gran sencillez de expresión, pero nutrido de pensamientos elevados, desarrolló el señor Rubio su brillante peroración. Estudió la Escuela en sus relaciones con la familia, puntualizando la cooperación que deben tomar los padres en la educación del niño, compenetrándose con el maestro y ayudando su obra educadora. Anatematizó los antiguos medios de terror que hacen que el niño sea en la Escuela un lugar de reclusión y de castigo, en vez de encontrar un sitio agradable, un local higiénico bañado de luz y unos procedimientos educativos atrayentes para su espíritu, que le hagan amable la enseñanza.

Dijo, que afortunadamente las corrientes de pedagogía moderna han desterrado los antiguos moldes en que el dominio siniestro de raide indumentaria y palmeta bajo el brazo, era ya un personaje que pertenece al pasado. Analizó con verdadera competencia el interés que los padres deben mostrar por la educación de sus hijos, recordando la célebre frase de Bismark, de que la victoria sobre Francia, la obtuvo en Alemania el maestro de escuela.

Atinadas observaciones hizo el conferenciante sobre el bien inmenso de la instrucción; aconsejó á la clase obrera que se instruyera por todos los medios posibles; hizo ver la importancia que tienen en el mundo las naciones donde la cultura y la instrucción están desarrolladas, trayendo oportunamente el ejemplo de Bélgica, Holanda y Suiza, naciones que apesar de su pequenez y

aparente insignificancia, son respetadas por su civilización y su cultura.

Al terminar su brillante conferencia, fué muy aplaudido y felicitado el Sr. Rubio Carretero.

Dignos del mayor encomio son estos jóvenes catedráticos que tienen la abnegación de propagar los conocimientos útiles en los centros obreros, y merecedores son también de la mayor alabanza estos obreros que piden instrucción para sus espíritus, instrucción que les liberte de la ignorancia, la más abominable de las tiranías, instrucción y cultura que en lo porvenir les haga más felices, desviándoles de los vicios y de imposibles utopías; no podemos menos de aplaudir de todo corazón tan culta novedad, introducida en nuestras costumbres públicas, á petición de los propios obreros.

DE LA CONFERENCIA

Algeciras 31 de Marzo.

Han quedado de acuerdo en todos los puntos discutidos entre ellos Mr. Revoil y Mr. Tattembach, después de una larga entrevista que ha durado desde las once hasta las doce y media.

La cuestión de policía en los puertos está resuelta del modo siguiente:

España tendrá la policía mixta de Casa Blanca y Tánger. Francia tendrá la de los puertos de Mogador, Saffi, Masagán y Rabat.

El convenio durará cinco años desde el día de su aprobación.

El arreglo en la cuestión del Banco encierra la preferencia para Francia de tres partes del capital, teniendo las otras naciones únicamente una parte.

El derecho de intervención pertenecerá á los tenedores del empréstito francés de 1904, siendo reconocidos los derechos para nombrar censores á favor del Banco de Francia, imperial de Alemania, de Inglaterra, y de España.

Las maniobras navales inglesas.

COOPERACION DE LOS BARCOS MERCANTES.

La federación de navieros ingleses ha recibido una comunicación del Almirantazgo, invitando á la flota mercante á tomar parte en las maniobras de la Marina de guerra británica que han de efectuarse desde el 23 de Junio al 2 de Julio próximos, en el área comprendida entre Inglaterra y Gibraltar.

En el mencionado documento se expresa la cooperación que han de prestar los barcos de comercio según los sitios que alcancen de las navegaciones respectivas, y proporcionando elementos considerables de estudio para distintos problemas de la guerra marítima, tanto en lo que concierne á las fuerzas y á la obstrucción del comercio enemigo, como en el punto de vista opuesto, ó sea la defensa del tráfico nacional, cosa tan necesaria para el Reino Unido, ya por lo que se refiere á la riqueza comercial, como al aspecto aún más serio y grave de las subsistencias.

El Almirantazgo ofrece á ésta diversas compensaciones, para que esa compensación no sea gravosa á las casas armadoras, y al efecto se expresa detalladamente cómo ha de indemnizarse á las mismas con arreglo al tonelaje, tiempo, etc., en que se haya prestado el concurso reclamado.

Este es, como se ve, uno de los aspectos más interesantes de las próximas maniobras navales inglesas, en las cuales han de poner preferente atención todos los marinos del mundo.

Los autógrafos del Arbol de Guernica.

El senador Sr. Arana, al discutirse la ley de jurisdicciones, reprodujo los autógrafos que dejaron en el álbum del Arbol de Guernica, algunos personajes de la política española.

Hé aquí este curioso documento que reproduce el *Diario de Sesiones*:

"La veneración que un pueblo entero tributa á las instituciones fueron usos y costumbres, con los que ha sabido regirse y vivir honrado y feliz largos siglos, lo menos que puede inspirar á sus hermanos en la patria común es profundo respeto por lo que de tales se conserva, y sentimiento por lo de ellas perdido en las tristes agitaciones de la revolución y de la guerra.—Francisco Silvela."

"Saludo con emoción y respeto la memoria del Arbol de Guernica, símbolo de instituciones en que la libertad y la tradición se enlazaban en sus ramas seculares, dando á este noble suelo la sombra amiga y el ambiente sano de una representación libre y una administración severa: beneficios que pido á Dios conserve á Vizcaya y extienda á sus hermanos en la gloriosa Corona de Castilla las demás provincias españolas.—Raimundo Fernández Villaverde."

"Felices los pueblos cuyas virtudes presentes justifican segunda vez el amor que guardan á sus tradiciones y glorias.—Antonio Maura."

"Venerando la tradición é imitando las virtudes de sus antepasados, ha llegado el pueblo vasco al perfeccionamiento administrativo que todos admiran en el y el alto grado de cultura y de progreso que tanto honra á la nación española.—Eduardo Dato."

"Mis fervientes votos por la generalización á toda España de las libertades vizeainas, armonizadas por el espíritu de los tiempos y las exigencias de la democracia.—Bafael María de Labra."

"¡Arbol sagrado de las históricas libertades locales! Tus raíces siempre se abrazarán amorosas al solar de Vizcaya; tus gérmenes fecundos fructificarán en el vivero nacional de las libertades modernas.—José Canalejas y Méndez."

MUJERES Y HOMBRES.

Es curiosísimo el artículo que publica una revista, la *Deutsch-Americani-che*, acerca de estudios cerebrales comparados. Por creer que nuestros lectores lo verán con gusto, vamos á extractarlo.

Hasta hace pocos años, dice el autor, una numerosa cohorte de médicos y antropólogos aseguraba, casi dogmáticamente, que el grado de inteligencia, así en el hombre como en la mujer, estaba en relación directa con el desarrollo del cerebro. Y un insigne anatómico alemán, el doctor Bischoff, dijo que la mujer es intelectualmente inferior al hombre, porque, por término medio, su cerebro pesa 100 gramos menos que el del hombre.

Algunos experimentos muy precisos y concluyentes han demostrado, en estos últimos tiempos, que, en cuanto al hombre, la tal teoría era errónea.

Como media del hombre, Bischoff admite el peso de 1.350 gramos. El de Turgeneff pesaba 2.012, el de Cuvier, 1.861, el de Bron 1.807, el de Gans 1.492, etc.

Pero á estas cifras cabe oponer otras que son abrumadoras. Parece bien averiguado que el Dante tuvo un cerebro de peso inferior al medio. Waldeyer nos dice que el cráneo de Leibnitz, esto es, del creador del cálculo diferencial é integral, tenía una capacidad de 1.450 centímetros cúbicos, que corresponde á un cerebro de 1.300 gramos de peso. El cerebro de Gambetta sólo pesaba 1.180 gramos. El doctor Havelok

testifica que el cerebro de un loco del condado de Han pesaba 2.277 gramos. El doctor Riudler ha pesado los cerebros de dos mujeres idiotas: uno pesaba 1.640 y otro 1.780 gramos. Esto ha inducido á Waldeyer y á otros ilustres anatómicos á afirmar que es un error que en el hombre dependan las facultades intelectuales del peso del cerebro.

Experimentos parecidos han sido hechos acerca del cerebro de las mujeres, y los resultados son parecidos á los que obtuvo Waldeyer sobre el cerebro del hombre. De las investigaciones practicadas por Strumpoff, Emmett, Howel y otros, resulta un hecho importantísimo, esto es, que en la edad de piedra, la capacidad media del cráneo de las mujeres era de cerca de 1.600 centímetros cúbicos, esto es, que era mayor que la de los siglos posteriores.

Las mujeres negras, australianas, indias, tienen una capacidad inferior á la de las inglesas, francesas y alemanas.

No es esto todo. Un grupo de modernos antropólogos tiende hoy á demostrar que el cerebro de la mujer comparado con el peso del cuerpo es superior al del hombre. En igualdad de peso, las mujeres tienen una masa cerebral de 1 á 4 por 100 mayor que el hombre.

Los patagones, los polinesios, los indios de América septentrional, presentan por cada 100 individuos, hombres y mujeres, cerebros mucho más voluminosos que los de los europeos.

En tiempo de Tácito, la mujer teutónica tenía un cerebro tan desarrollado por lo menos como el del hombre. Su inteligencia, su laboriosidad y su fuerza física eran iguales sino superiores á las del hombre. Un hecho parecido se ha observado y puede aún observarse en muchos pueblos que calificamos de primitivos. El doctor Johnson, que ha recorrido la mayor parte de Africa, afirma haber encontrado muchísimas razas africanas en las cuales las mujeres son más fuertes física é intelectualmente que los hombres.

El autor del artículo concluye diciendo que "la mujer de las épocas prehistóricas ha tenido un cerebro tan desarrollado como el hombre. Únicamente la evolución social de este último milenario en Europa ha determinado en la mujer en general una leve disminución de su capacidad craneana respecto de la del hombre, disminución que cesa si se tiene en cuenta el peso medio del cuerpo. Por otra parte, la intelectualidad de la mujer, lo mismo que la del hombre, no está en relación con la masa cerebral sino con la organización más perfecta del cerebro y con el ejercicio continuo de las facultades intelectuales."

MARCO POLO.

Gacetillas

Corresponsales en el extranjero

PARA ANUNCIOS RECLAMOS Y COMUNICADOS

En Francia, Mr. A. de Lorette, Rue Caumartin, 61, Paris.

En Austria Hungría: Mrs. Heinrich Grünmandel & C., Rudolfs Kai, 7 Budapest, V.

Consulta médico-quirúrgica, en general, por el Dr. D. Germán Sorní, y tratamiento especial, con arreglo á los procedimientos modernos, para las enfermedades de la piel, venéreas y sífilíticas.

HORAS: de 12 á 2 de la tarde y de 7 á 8 de la noche.

Gratis para los pobres, todos los días de 11 á 12.

Visita á domicilio, á todas horas.—Francos núm. 31.

Dentro de algunos días, es esperado en ésta, de regreso de los Estados Unidos, el estimable joven D. Alejandro Ivison y Pastor.

Parece que el artículo que publicamos ayer suscrito por nuestro corresponsal en Almería, el ilustrado doctor y catedrático D. José Rocafull, sobre la conveniencia de establecer en Jerez una Escuela de Artes y Oficios, ha producido tan saludable impresión, que es posible que se haga algo en este sentido con probabilidad de éxito.

Ya tendremos á nuestros lectores al corriente de tan trascendental asunto, relacionado muy de cerca con el problema obrero en nuestra ciudad.

La Rifa.—Anoche terminó la rifa que á beneficio de las Escuelas del Salvador, se celebra anualmente en los salones altos del Casino Jerezano.

Reinó extraordinaria animación entre la distinguida concurrencia, formada en su mayoría por bellísimas damas.

Sorteado el premio concedido por S. M. el Rey, correspondió al número 5.586; el de la Infanta Isabel, al 9.049 y el de la Infanta María Teresa, al 11.794.

Bautizo.—En la iglesia parroquial de San Miguel, recibió ayer tarde el Sacramento del Bautismo, el niño dado á luz por la distinguida señora D.^a Luisa de Giles, esposa de nuestro estimado concívico D. Eduardo Vergara y Sanchis.

Apadrinaron al recién nacido su tío don José M.^a Vergara y su abuela D.^a Josefa Sanchis, viuda de Vergara.

Se impusieron al nuevo cristiano los nombres de José M.^a Juan Vicente y otros.

Ayer en el expreso llegó á ésta el distinguido ingeniero Sr. Nicolau, jefe del Servicio Hidrológico en el Ministerio de Fomento.

Dicho señor celebró una detenida conferencia con el ingeniero Sr. González Quijano y con el alcalde Sr. González Hontoria, y en vista de que nada puede hacerse por el momento en el asunto de las expropiaciones necesarias para la construcción del Pantano del Guadalecin, más que el expediente incoado para expropiar siga su curso, regresará hoy á Madrid el Sr. Nicolau.

Se encuentra gravemente enfermo en Cádiz, D. Nicolás Rubio Getrero, catedrático de aquel Instituto.

Ayer transcurrió el día en medio de la mayor tranquilidad, sin que afortunadamente se confirmasen los pesimismo propalados, por quienes tal vez tengan interés en que nuestro pueblo vuelva á ser teatro de tristes escenas.

Desde las primeras horas de la mañana, fuerzas de la Guardia Civil y Guardia Rural á caballo, patrullaron por la población para evitar cualquier desmán.

Anoche visitamos en su despacho al alcalde Sr. González Hontoria, quien nos dijo que durante todo el día había reinado el orden más perfecto, registrándose solo algún que otro robo de escasa cantidad de pan, efectuado por gente maleante que aprovecha estas circunstancias para ejercer su profesión.

También nos dijo el alcalde, que hoy daría ocupación á unos quinientos obreros, cien más de los que había la anterior semana.

Ha recibido una carta el alcalde, del ingeniero encargado de las obras del quinto trozo de la carretera de Jerez á Cortes, diciéndole que muy en breve le dirá el número de obreros que puede enviar á dichas obras.

El Sr. González Hontoria, ha escrito al Sr. Repeto, contratista de las obras de afirmado del segundo y tercer trozo de la carretera de Jerez á Cortes, y de la carretera á Medina, á fin de que dé impulso á dichas obras, colocando en ellas el mayor número de trabajadores, ofreciéndole al Sr. Repeto gestionar cerca del Gobierno, se le liquiden los trabajos que lleve á cabo.

Nos aseguró el Sr. González Hontoria, que tiene adoptadas cuantas medidas sean necesarias para asegurar el orden y garantizar la propiedad particular, y que obrará con gran energía, si algunos mal aconsejados provocasen desmanes.

"Paris-Jerez".—En vista del buen resultado y de las muchas deferencias de que ha sido objeto el dueño del *Paris-Jerez* por su distinguida clientela, con motivo de su verdadera realización y baratura en los precios, el Sr. Charles seguirá aquella, con sus grandes existencias, antes de emprender su viaje.

Presenta una gran colección de artísticos objetos, propios para premios en la Exposición de Ganados.

D. E. P.—Ayer dejó de existir, el virtuoso sacerdote jesuita Don Pascual Barrado, que gozaba en esta del respeto y consideración de cuantas personas le conocían.

Hoy recibirá cristiana sepultura su cadáver.

Ha fallecido en San Fernando, el médico titular D. José Díaz Merino y Pazos.

La Junta de socorros de Torre Alhámica (Cádiz), ha dirigido una nueva instancia al vicario capitular de esta diócesis, expouéndole la situación en que se encuentran los obreros de aquel pueblo, sin tener lo más indispensable para la vida.

Los firmantes recuerdan que el arzobispo señor Spínola y la Junta diocesana les envió socorros en cuatro ocasiones, único medio de que han dispuesto para que los obreros hambrientos no queden en las calles muertos por inanición.

Añaden que se ven obligados á recurrir de nuevo á los sentimientos caritativos de la junta diocesana en vista de que el conde de Valdelagrana, propietario casi en totalidad del término, no se ha dignado contestar á la petición de limosna que le han hecho repetidas veces.

Ha llegado á París, nuestro acaudalado convecino D. José Garvey Capdepón, acompañado del profesor médico don José Carrasco Sancho.

Después de consultar con un eminente doctor, marchará á un sanatorio de Suiza el Sr. Garvey.

SOMATOSE

Reconstituyente de primer orden

Ha fallecido el Barón de Sangarén, representante que fué del pretendiente D. Carlos de Borbón.

Se encuentran en Madrid de regreso de su viaje de novios, los Sres. Condes de los Andes.

Llegarán á ésta pasado mañana.

El empréstito ruso.—El periódico ruso Nasche Dnisu cree saber que el banquero berlinés Mendelsohn ha declarado al Gobierno ruso que el empréstito no es posible antes del fin de la Conferencia de Algeciras.

Si ésta termina pacíficamente, como parece, M. Mendelsohn organizará un Sindicato francoalemán para la emisión del empréstito.

Los chinitos continúan exaltados contra los extranjeros.

Alentados por los éxitos de los japoneses, quieren de un golpe librarse de la presencia de todos los blancos.

Los periódicos indígenas de Sanghai publican una imagen representando la cabeza del juez de Nan-Cheng, después de su muerte. Esta cabeza aparece horriblemente mutilada.

Con esta publicación preténdese promover un movimiento popular xenóforo.

Los funcionarios chinos dejan hacer, dejan pasar; ven con indudable complacencia la hostilidad creciente de la Prensa indígena y el deseo de provocar dificultades.

Si se descuidan, puede que una nueva intervención les obligue á tener paciencia.

La camarera del poeta Victor Hugo, en Hauteville-House, vive aún. Se llama Virginia Henry.

Tiene en su poder recuerdos que le fueron legados en aquella época: autógrafos, retratos y otras cosas que pudieran tentar la codicia de un coleccionador.

Victor Hugo le regaló para su matrimonio uno de los dos tinteros que le sirvieron cuando escribía Los miserables y Los trabajadores del mar, y eso, en reconocimiento del auxilio que le prestó Virginia Henry, explicándole el sentido de ciertas frases locales que él empleó en sus obras.

Para contrarrestar todos los desórdenes producidos por el estreñimiento, se recomienda el uso de Remedio de Cenarro para estreñimiento. Precio 1'75 frasco. Fídense en farmacias y al autor, Abada, 4, Madrid, que lo remite por correo.

Existen en Berlín 400 establecimientos en que se "hace" música todas las noches.

De estos establecimientos, 96 son cervecerías, con orquesta; nueve hoteles, en que se come con música, y cuatro para americanos, en que se bebe á compás; 18 cafés vieneses, 78 cafés conciertos, 28 teatros, 104 salas de baile público y 83 iglesias.

La teneduría de libros por partida doble data del siglo XV, y fué adoptada primeramente en las ciudades mercantiles de Italia, sobre todo en Venecia y Florencia.

Costumbres del Japón.—Desde hace muchos siglos existe en el Japón una ley muy curiosa, por la cual ningún súbdito puede estar en presencia del Emperador en sitio más alto que él.

Por eso al pasar el Soberano por la calle nadie puede asomarse á la ventanilla.

Desde siglos atrás, en las grandes catedrales europeas, los juegos de mag-

nificas campanas, armonizadas entre sí, se tocan por medio de mecanismos y de un teclado, de manera que se pueden ejecutar con las campanas sonatas sencillas, pero bellísimas. Son famosas las del campanario de Nuestra Señora, de París.

En esta capital se ha hecho algo no menos curioso. En la célebre basílica jesuita del Sagrado Corazón, en Montmartre, hay un esquilón de 8.000 kilogramos de peso, que no podían mover menos de diez hombres; ahora lo voltea con un simple movimiento un monaguillo, mediante un dinamo que se montó en el eje del esquilón.

De utilidad indiscutible.—Apenas habrá médicos que no hayan recetado en la mayor parte de las enfermedades del estómago é intestinos, el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos, siendo ya tal su crédito, que ha tomado puesto preeminente en la terapéutica y se le prescribe como un agente poderoso, cuyos admirables resultados no se hacen esperar.

En las últimas maniobras del Ejército alemán se ha experimentado un invento muy interesante, con éxito satisfactorio: la carta ó plano visible de noche, ideada por una Sociedad de Berlín.

La carta está fotografiada sobre una placa de vidrio; lleva, además, un cristal de aumento y una lamparita eléctrica incandescente; el conjunto es del tamaño de una petaca para cigarrillos y no es sensible á la lluvia ni al viento.

Unico dentífrico compuesto de vegetales de reconocida y probada eficacia antiséptica por la ciencia es el Licor del Polo. Es el solo dentífrico que la ciencia y la experiencia, por medio de Jurados formados por las eminencias higienistas de todo el mundo en el IX Congreso de Higiene, le adjudicó el primer premio como sanción soberana de sus poderosas virtudes antiséptico-dentarias.

La tercera República francesa que cuenta treinta y cinco años de existencia, ha hecho tal consumo de ministros de la Guerra, que es necesario remontarse á los días más sombríos de la revolución para encontrar algo parecido.

Desde el 4 de Septiembre de 1870, el departamento de la Guerra ha cambiado de ministro cincuenta y una veces.

Varios ministros han desempeñado la cartera en distintos Gabinetes, entre ellos monsieur de Freycinet, que ha sido ministro en seis Gabinetes; el total de personajes que han pasado por el palacio de la calle Saint-Dominique, desde 1870 á 1906, es de veintiseis, exactamente.

Bajo el primer Imperio, en once años, hubo tres ministros de la Guerra: Berthier, Claefck y Davout, este último durante los cien días. El segundo Imperio, en dieciocho años, sólo tuvo seis ministros de la Guerra.

ZANOL PIZA Invenio infalible PARA quemaduras, contusiones, erisipelas, torceduras, etc. Las quemaduras de primer grado quedan completamente curadas en menos de 24 horas. Sancionada por multitud de médicos. Conviene tenerlo á mano.—4 y 6 reales frasco.

Depositarlo en Jerez: Rafael Bonald.

Anuncios de interés

Tónico-geriales del Dr. MORALES. Célebres píldoras para la completa y segura curación de la

IMPOTENCIA debilidad, espermatorrea y esterilidad.

Cuentan 37 años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas á 30 reales caja, y se remiten por correo á todas partes.

La correspondencia, Carretas, 39.—Madrid. En Jerez, droguería de A. Barrero.

Las GOTAS CONCENTRADAS de HIERRO BRAVAIS son el remedio más eficaz contra la ANEMIA, los COLORES PALIDOS, etc. Todas Farmacias ó droguerías. Depósito: 130, Rue Lafayette, PARÍS.

GOYTRE Y TORRES

Centro general administrativo. Se encarga de la gestión de toda clase de asuntos en las oficinas públicas. Consultas sobre aplicación de la Ley de alcoholes. Habilitación de clases activas y pasivas. Administración de fincas.

Oficina en Cádiz: Beato Diego da Cádiz, 18. Oficina en Jerez: Cerrón, 25 y 27, entrepuerto.

Horas de despacho: De 9 á 12 y de 14 á 17.

Agencia General Administrativa DE RAFAEL DE ROJAS

Sección especial de Alcoholes.

Consultas sobre formalidades de la Ley y Reglamento. Se encarga de requisitar guías, vendis, y demás documentos para la circulación, de la contabilidad y de todo cuanto á este ramo se refiera. Impresos y libros sujetos á los modelos citados en el Reglamento de Alcoholes vigentes.

Jerez de la Frontera, calle Larga número 24. Teléfono núm. 35.

CANAS Nadie ha de conocer que estén teñidas, usando el Aceite vegetal mexicano perfumado. Nada manchay su uso es con las manos é igual á cualquier aceite de tocador.

CALVOS A las personas que se les caiga el cabello empezándose la calvicie lo evitarán, usando el Genitor del cabello, garantizando sus efectos á los pocos días de su uso. Infalible para la Caspa.

Unico depósito en Jerez, "LE PRINTEMPS," Larga, 15

En la calle D.ª Blanca, frente á la de Bodegas, se vende leche pura de cabras con la pesa contrastada, á 30 céntimos litro, desde las 7 de la mañana hasta las 10 de la noche.

No equivocarse, frente á la calle de las Bodegas.

CLARIFICANTES PARA VINOS

Otros especiales para vinos anubados y ácidos.—Precintos para cajas.

ANTONA DE DIOS, 26.

"El Agrimensor"

Se venden plantas y flores de todas clases. Especialidad en claveles dobles.

SE VENDE

una mesa de comedor y una palma. En la Administración de este periódico informarán.

Se arriendan dos partidos

de casa en la calle Cerrón 25 y 27, construidos á la moderna, completamente independientes y con buenas luces y ventilados por tener comunicación á la calle Santa María y Cerrón. Además una accesoría en la misma casa con entrada por la calle Santa María, con habitaciones para habitar.—Darán razón Honda, 3.

ALMONEDA.—Plaza de S.

Miguel, núm. 5, principal.

TALLER DE PLANCHA

Cánovas del Castillo, 58, principal.—Servicio esmerado y precio económico.

Se arriendan la casa calle

Naranjas núm. 10, desde el próximo Junio en adelante; tiene amplias y numerosas habitaciones y cochera; y desde ahora en adelante la casa calle Ancha núm. 15; el principal de la casa calle del Carmen núm. 16 y una bodega de 300 botas de asiento, calle Santo Domingo.—Darán razón de todo, Larga, 69.

INTERESANTE

Cafés tostados, marca La Cubana, de Badajoz.

De venta: Confitería de Rafael Pozo Alcantara y Ultramarinos de la Sociedad Jerezana Cooperativa de Consumos.



JUBILEO.—Las Angustias. MAÑANA.—Dicha iglesia. SANTO DE HOY.—San Francisco de Paula, fr. y Santa María Egipcíaca. MAÑANA.—S. Ricardo y S. Paneracio, obs. S. Benito de Palermo, cf., y Santa Clotilde, reina.

Advertisement for Pascual Barrado, a Jesuit priest, with RIP A notice and details of his death and funeral arrangements.

VAPORES ENTRE CADIZ Y EL PUERTO DE STA. MARIA. Salidas del Puerto Salidas de Cádiz. Día 2. 8:30 de la mañana. 9:45 de la mañana. 11:00 de la tarde. 0:00 de la tarde. 0:00 de la idem. 4:30 de la idem.

Advertisement for Fernando Tejera's factory of hydraulic mosaics and construction materials, located at Calle Asilo Num. 6.

Talonnarios de Consumos

En la imprenta de este periódico se hacen toda clase de TALONARIOS PARA CONSUMOS, á precios sumamente económicos.



De nuestro Corresponsal en Madrid la AGENCIA FABRA.

Sobre la cuestión tripolitana.

Madrid 1.º, á las 8. L'Humanité, órgano socialista dirigido por Jaurés desmiente, según informes tomados de los centros oficiales, que el gobierno italiano tenga el propósito de agitar la cuestión de Tripolitania.

Declaraciones del gobierno argentino.

Madrid 1.º, á las 8:25. El ministro de Agricultura ha declarado que la República Argentina no entablará nuevas negociaciones en vista de abrir otros puertos al comercio inglés para el embarque del ganado vivo.

Consejo de guerra.

Madrid 1.º, á las 8:45. El consejo de guerra celebrado en Tolón, ha dictado sentencia absolutoria á favor de Mr. Guiberteau, comandante del acorazado Sully, cuyo buque naufragó en la bahía de Along el 7 de Febrero de 1905.

D. Jaime en Pamplona.

Madrid 1.º, á las 9:15. Se asegura que D. Jaime de Borbón se encuentra en Pamplona y que ayer asistió á los funerales que los carlistas han celebrado en sufragio de la madre del pretendiente.

En honor de los huéspedes.

Madrid 1.º, á las 10:15. Según telegramas recibidos de la isla de Gran Canaria, S. M. el Rey, acompañado de los infantes, asistieron á un Gardin-party magnífico conque les han obsequiado toda la numerosa colonia inglesa de la isla. Por la tarde embarcaron las reales personas á fin de asistir á la comida con que obsequian á las autoridades á bordo del Alfonso XII.

Escándalo en un teatro.

En el teatro Price se ha producido un gran escándalo con motivo de un estreno que resultó malísimo. Con este motivo se han hecho siete detenciones.

El viaje del Rey á Canarias.—Desembarco.—Función de gala en el teatro.—Ovación delirante.—Complacencia del Rey. Madrid 1.º, á las 14. Dicen de Las Palmas que ano-

che volvieron á desembarcar el Rey y los infantes, para asistir á la función de gala, que tuvo lugar en el teatro "Pérez Galdós". Hubo vivas delirantes, en medio del mayor entusiasmo. Asistió un público brillante y numerosísimo. A la salida del teatro se tributó también al Rey y á los infantes una extraordinaria ovación. D. Alfonso está complacidísimo. A las doce de la noche se retiró, durmiendo en el palacio del Obispado.

Campaña de Soriano

Madrid 1.º, á las 16. El diputado Rodrigo Soriano prepara una campaña republicana en Cataluña, islas Baleares y Asturias.

De Canarias.—Jura de bandera.—Desfile.—Visitas.—Españolismo.

Madrid 1.º, á las 20. El Rey y los infantes presenciaron en Las Palmas la solemne jura de la bandera. El acto resultó grandioso y muy patriótico y el desfile lucidísimo.

Después las personas reales estuvieron visitando las nuevas fortificaciones que se llevan á cabo en la isla, quedando satisfechos.

En cuantos actos se verifican, se patentiza el vehemente españolismo de los isleños.

Desagradables sucesos en Málaga

Madrid 1.º, á las 22. En Málaga ha habido colisiones con los obreros de la Compañía de los ferrocarriles andaluces, habiendo habido pedradas y tiroteo.

El Inspector General de la Compañía ha recibido un tiro que le vació un ojo, de cuyas resultas está gravísimo y se desespera de salvarle.

VAPORES DE YBARRA Y COMPAÑIA

Servicio regular con salidas fijas entre Sevilla, Marsella y puertos del litoral. Salidas de Cádiz.—Para Algeciras, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona, Barcelona, Cete y Marsella admitiendo carga á flete corrido para los principales puertos de Italia, Argelia y Túnez, todos los Jueves á las siete. Para Vigo: Carril, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao, Pasajes, San Sebastián y Bayona, Lunes y Viernes á las diez y seis horas. Consignatario en Cádiz, Beato Diego de Cádiz, núm. 9, José Luis de la Viesca.

LA NEW-YORK COMPANIA INTERNACIONAL DE SEGUROS DE VIDA COMPLETAMENTE MUTUA

Fondo de garantía: francos, 2.240.000.000. La más antigua é importante del mundo (Pólizas en casos de vida ó muerte.)

No suscribir ningún seguro sin conocer antes las ventajas y condiciones de esta Compañía. Agente en Jerez, JAVIER PINERO Francos 42, duplicado.

Matadero de esta ciudad.—Res sacrificadas en el día de ayer: Ganado vacuno, 12, con peso de 1667 1/2. Lanar, 18, con peso de 240'900. De cerda 6, con peso de 544, kilogramos. De 1.º.—Vaca, el kilo, 1'92.—De 2.º ídem 1'62.—Carnero, el kilo, 1'30.

Imprenta de EL GUADALETE Plaza de Eguilaz, 4.